

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Sobre la unión de derechas

Tengo para mí que no formulo juicio aventurado diciendo que el señor Maura (don Migue), el primer ministro de la Gobernación de esta segunda República, tiene en el video lo que la Química define como amalgama y lo que en sentido figurado se quiere significar con ese vocablo. Porque la unión de dos metales, uno de los cuales es sea el mercurio, no repugna a la razón; y la concordia de elementos políticos que coinciden en una finalidad superior común y persiguen la realización de la misma por los medios legales, tampoco. Y así, cuando el señor Maura se rasga las vestiduras, se lleva las manos a la cabeza y se muestra empavorecido por la proyectada unión electoral de las derechas y para descalificarla la llama amalgama, se sale, como tantas veces, fuera del tiesto y da bizarramente la espalda a la realidad.

Las derechas españolas, las auténticas y las verdaderamente afines, pueden coincidir y creemos que han coincidido para una acción común. Han coincidido en esta acción, previa la coincidencia en el pensamiento. Pensamiento que es la unidad, que justifica la concordia y que debe estimarse como prenda de un posible triunfo.

¿Qué quieren todas esas derechas? ¿Ago meramente negativo? ¿Destruir? No. Su bandera es afirmativa. Sus propósitos son de construir. Afirman los derechos sagrados de la Iglesia y los derechos de los católicos. Afirman la necesidad y la conveniencia para el bien de España de que se revise y sustituya la legislación anticristiana de las Cortes y los Gobiernos republicanos por otras leyes que no contradigan el espíritu católico. Afirman que en estos tiempos es más necesario que en cualesquiera otros, espiritualizar la sociedad y separar de ella el materialismo, que estimula todas las aspiraciones egoístas. Y como en esto coinciden los tradicionalistas todos, como deben coincidir los católicos todos poniendo por encima de sus preferencias meramente políticas esos principales y superiores intereses de la Religión y de la Patria, se unen para disputar el campo a quienes representan y defienden e imponen, cuando ocupan el Poder, los intereses contrarios.

Y esto es lo que empavorece por monstruoso a don Miguel Maura, a este don Miguel Maura que no tuvo inconveniente en unirse con los anarquistas, y con

los sindicalistas, y con los socialistas, y con toda especie de elementos de desorden, contratando incluso el desorden, la sedición y la huelga general, con la finalidad negativa de derivar el régimen monárquico, y que fué a unas elecciones municipales con todos esos elementos tan contrarios a su significación, constituyendo una inteligencia verdaderamente monstruosa.

Porque de aquella unión o de aquella inteligencia revolucionaria si puede hablarse como de algo repugnante y antinatural y, consiguientemente, monstruoso; porque repugnante, antinatural y monstruoso fué que quienes públicamente propugnaban una República conservadora, no católica, pero nunca anticatólica, con Senado en el que tuviera representación el brazo eclesiástico, República para todos y no para los sectarios y energúmenos enemigos de todos los grandes principios y fundamentos religioso-sociales, se unieran con esos elementos disidentes y pactaran rebeldes y huelgas generales, como después del fracaso de éstas y con la confianza que les inspiró la tontería insigne de alguno de los miembros de Gobierno monárquico de entonces, pactaron con ellos el asalto a las urnas, imponiéndose en muchas partes por el terror. Y quien ha participado en todo eso, con manifiesta deslealtad hacia su significación política y a sus honrosos antecedentes personales y familiares, y quien luego, en el Gobierno, conviviendo con los enemigos de aquella significación, autorizó, consintió, e hizo las cosas abominables que los católicos no ovidarán nunca que el señor Maura autorizara, consintiera e hiciera, ¿cómo se atreve a hablar ahora asombrado y empavorecido de la amalgama de las derechas?

M. P.

## El Almirante Cervera

Esta noche emprenderá su regreso a esta ciudad el Excmo. señor Almirante jefe de esta Base Naval don Juan Cervera y Valderrama, a bordo del destructor «Almirante Valdés» que es esperado mañana de ocho a nueve.

## Camisetas

para caballeros y niños, de todas clases.

Precio baratísimo.

Almacenes Hincal

## Azaña y Marcelino Domingo no encuentran segura colocación.--Siguen los atracos

(Conferencia de la tarde)

### De política

Madrid.—El periódico «E So» recuerda que Azaña y Marcelino Domingo se distinguieron por su solidaridad con los socialistas y estos no dijeron nunca que hubieran de seguir juntos en la oposición. En el poder tampoco objetaban nada en contra de dicha compañía, mientras que ahora la rechazan o la aceptan desabridamente.

Azaña y Domingo, salvo en Bilbao, encuentran, donde quiera que se dirigen, cerradas herméticamente las puertas para la inclusión de sus candidaturas, por lo que ahora parece que vuelven sus miradas hacia Barcelona y Bilbao.

Si se conciertan las derechas, el triunfo de los socialistas será difícil.

### La Gaceta

La Gaceta señala un decreto de Hacienda fijando el recargo, para la primera decena de Noviembre de 181 enteros y 78 céntimos para las liquidaciones de derechos de arancel que el efecto en moneda de plata o billetes.

### Viaje del Presidente

Alcázar de San Juan.—En un automóvil, procedente de Valencia llegó el Presidente de la República acompañado del ministro de la Guerra. Cogieron el expreso de Andalucía con dirección a Algeciras en donde embarcará para África.

Se le dispuso una afectuosa despedida.

### Disturbios

Va lado id.—Por haber sido apedreado por un grupo de estudiantes el domicilio del socialista Federico Landrove, anoche varios grupos de obreros se agredieron con otros de estudiantes, en distintos sitios de la ciudad, resultando heridos graves de arma blanca, el obrero Félix Villanueva y el estudiante Nicanor Barroomé y otros estudiantes lesionados.

### Un duelo

Barcelona.—Antes de salir para Madrid el gobernador fué in-

## De Sociedad

Los dos viajes

Terminada la comisión de servicio que ha desempeñado de inspección por las Delegaciones Marítimas, regresó a bordo del cañonero «Laya», el teniente de navío don José de Lara, Ayudante del Almirante Jefe de esta Base Naval.

Después de pasar unos días con su madre la Excmo. señora viuda de Pinto ha regresado de Granada doña Pilar Pinto de Yangüas.

De Ahama ha regresado en automóvil, el coronel de Infantería de Marina don Andrés Sánchez Ocaña y su distinguida familia.

Notas varias

Ha dado a luz un hermoso niño don Emilio Ocaña Arbó, la esposa del teniente de Artillería don José María de León.

## Espectáculos

Teatro Circo.—Cine sonoro. Hoy «La tierra de nadie».

Cine Sport.—Programa sonoro. Hoy «El hijo de desino» por Ramón Novarro. Mañana estreno de «14 de Julio» por George Rigaud.

Teatro Principal.—Cine mudo. Mañana estreno de «Don Juan Tenorio».

## Ante las próximas elecciones

ELECTOR O ELECTORA

Hay que votar. Entérate en el momento que tienes en la lista del Censo y del Colegio en que has de votar. Entérate también del número y del Colegio de las personas de tu familia que han de votar. Procura que otras personas hagan lo mismo. Esto es muy importante. Os informamos de todo esto en la oficina electoral de la Unión de Derechas, Plaza de San Juan, 11, 6 y en Acción Popular, Jard. 2, primero.

terrogado sobre el rumor circulado del supuesto duelo de una personalidad de Ayuntamiento con un periodista, contestando que no sabía nada. Parece ser que la policía presta servicio de vigilancia cerca de los supuestos contendientes.

### Un atraco

Barcelona.—Anoche cuando salía de la portería de la calle de Ribera Jaime Aznar, fué sorprendido por cuatro desconocidos armados de pistolas, que le obligaron a levantar los brazos y le arrebataron dos sobre que contenían 6150 pesetas. Los atracadores trataron de huir pero a los gritos de auxilio acudieron varios transeúntes que los persiguieron, deteniéndolos en la calle de Moya, que fueron conducidos a la Delegación de Policía, en donde negaron ser autores del atraco pero se les ocuparon pistolas y cargadores.

### ¿Qué van ganando?

Barcelona.—En una panadería de la calle Menéndez Pelayo propiedad de Antonio Altamora, unos desconocidos arrojaron un líquido sobre el pan dejándolo inservible.

Sobre el secuestro de los señores Vilard y otros desconocidos arrojaron bombas y truenos de hierro, rompiendo varias lunas.

### Medias

Buena suerte en hilos de seda en todas clases.

Almacenes Hincal

## LICEO FEMENINO Colegi - Academia de 2.ª Enseñanza

establecido en esta ciudad, San Migue, 8  
Bachillerato, Comercio y Clases Especiales

DIRECTOR GENERAL, don Tomás González González, Casa de Santa María.  
DIRECTORA TÉCNICA, Sra. D.ª María Ojiva Llamas, Licenciada en Farmacia

### Cuadro de profesores

- D. Tomás González González, Párroco de Santa María.
- D.ª María Ojiva Llamas, Licenciada en Farmacia.
- D. Francisco Oliver Redel, Ingeniero.
- D. Francisco Toral Martínez, Licenciado en Filosofía y Letras.
- D. Juan Sotelo Sánchez, Licenciado en Medicina.
- D. Eugenio Paravarez, Licenciado en Filosofía y Letras.
- D.ª María Sánchez Vila, Maestra.

Plaza de San Migue, 8. - Hora de matrícula: de 10 a 12 y de 4 a 6.